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Protokoll der 4. ordentlichen Sitzung des 11. Studierendenparlaments der Hochschule 
Geisenheim University am 06. Juli 2023 um 18.00 Uhr 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 Eröffnung der Sitzung durch die Präsidentin des 11. Studierendenparlaments Jule Volk 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 7 von 8 StuPa-Mitgliedern sind anwesend 

Anwesend: Yannick Philipp Meschenmoser (YM), Pauline Pinkert (PP), Julia Metzger (JM), 

Jule Volk (JV), Fabian Schilling (FS), Jana Wolff (JW) 

Online: Moritz Friedhoff (MF) bis 20:10 Uhr 

Abwesend: Benjamin Schultz (BS) -unentschuldigt- 

 Beschlussfähigkeit ist gegeben! 

 AStA (2): Benedikt Braun, Anna Nierstheimer, Tereze Urbane, Maria Gracjasz 

 Gäste (1): Johannes Weber (Senat), Jule Schlimmer (Nachhaltigkeitsbüro) 

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung 

 Sitzungsleitung: Jule Volk (Präsidentin 11. Studierendenparlament) 

 Protokollführung: Fabian Schilling 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung 

 Das Protokoll der vorangegangenen Sitzung der 3. Ordentlichen Sitzung des 11. 

Studierendenparlament wurde via Akklamation genehmigt  

o Abstimmung durch sitzungsöffentliche Stimmabgabe und via BBB-Chat 

TOP 5 Beschluss der Tagesordnung 

 Neuer TOP 8 „Ersti-Woche“. Die Tagesordnung wird nachfolgend beibehalten 

 Änderung des TOP 6 in Nachtragshaushaltsplanung 23/24 
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TOP 6 Nachtragshaushaltsplanung 23/24 (AStA) 

 Der Nachtragshaushaltsplan wird vom StuPa geprüft. 

 Eine Besondere Prüfung wurde durch den Rechnungsprüfungsausschuss getätigt 

 Laut StuPa-Satzung nur eine „Kassenprüfung“ 

 Folgende Punkte vom Nachtragshaushaltsplan wurden tiefer thematisiert und Befragt: 

 Pullis des Medienreferates 

 Kosten des Internationalenreferat: Kostentrennung 

 Kosten der Bootsparty im WS (Wintersemester): 

Bootsparty in jedem Semester 

 Ehrenamtspauschale des allgemeinen Vorstandes es AStA 

 Punkt Büro- und Sportreferat 

 Kosten und Abrechnung der StuPa-Mitgleider 

 Kosten für Versicherung 

 Lernmittelreferat 

 „In der Vergangenheit wurde vieles schön gerechnet“. 

 z.B. die Semesterbeiträge nicht in Relation mit dem Haushaltsplan. Zumal würde die 

Studierendezahl sinken. 

 „Sind wir im Minus???“ 

o Genug Rücklagen sind vorhanden. Es wurde genügend gespart 

o Dennoch müsse an der Struktur und an der Produktivität des AStA gearbeitet 

werden. 

 Letztendlich ist der Nachtragshaushaltsplan im negativen Bereich. 

o „Er wurde nicht schön gerechnet, dafür realistisch!“ 

 Beschluss über den Nachtragshaushaltsplan 23/24: 

Ja: 7 Stimmen    Enthaltungen: /     Nein: / 

Das 11. Studierendenparlament der Hochschule Geisenheim beschließt hiermit, den 

Nachtragshaushaltsplan des Allgemeinen Studierendenausschusses. 

TOP 7 Studentische Mitglieder für den QSL-Ausschuss 

 Der Umlaufbeschluss hat nicht funktioniert!!! 

o Eine Woche wurde dafür als Zeitraum festgesetzt. Eineinhalb Wochen wurden 

benötigt. 

o Das Präsidium des 11. Studierendenparlament appelliert darauf das dies 

funktionieren sollte. 

 Johannes Weber (Senat) hat die Liste mit der gewünschten Änderung dem Senat vorgelegt. 

 Nachträglicher Beschluss: 

Ja: 7 Stimmen   Enthaltungen: /     Nein: /  

Das 11. Studierendenparlament der Hochschule Geisenheim beschließt hiermit die Kandidatenliste 

der Studierenden für den QSL-Ausschuss. 
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TOP 8 „Ersti-Woche“ 

 Am Montag, den 10.07.2023 um 18:30, hält der AStA zur „Ersti-Woche“ eine Sondersitzung. 
o Es wird appelliert, dass alle die zu diesem Zeitpunkt könnten, doch bitte kommen 

möchten. 

 Angedacht ist diese Sitzung zur Ideenfindung und zur Strukturierung 

 Am 17.07.2023 soll eine hochschulweite Sitzung diesbezüglich stattfinden. 
o Daran sollten Teilnehmen AStA, StuPa, Green Office, G.V. Rhenania, etc. 

TOP 9 Bericht des Präsidiums 

 Das Präsidium hat in dieser Sitzung nichts zu berichten! 

TOP 10 Bericht des Rechnungsprüfungsausschusses 

 Prüfung des Nachtragshaushaltsplan 23/24 des AStA 

o Termin mit dem Finanzkomitee des AStA 

 Ein Beschluss muss gefasst werden!! 

o Zudem wurde die Frist des Steuerbüros nicht eingehalten!!! 

 Muss das StuPa das nochmalig oder nachträglich prüfen? 

o Ähnlich einer Kassenprüfung 

 Eine Rückmeldung bezüglich der Prüfung (richtige Arbeit) wäre erwünscht 

TOP 11 Bericht des Wahlkomitees 

 Das Wahlkomitee hat in dieser Sitzung nichts zu berichten! 

TOP 12 Bericht des Nachhaltigkeitskomitees 

 „Bänke und Tische in den Parkanlagen der Hochschule sind vorerst nicht möglich!“ 

o Grund: Denkmalschutz 

 Man müsse sich bei Herr Birgelen (Verantwortlich für die Parkplanung) melden. 

 Am Konzept wird weitergearbeitet. Die dafür benötigten QSL-Mittel wurden nicht beantragt. 

 Eine Petition bzw. Umfrage/Umlaufbeschluss soll an Herr Birgelen 

weitergeleitet werden. Das Green Office der Hochschule soll dies 

unterstützen. 

 Ein Vernetzungstreffen ist in Planung bzw. wird verschoben. 

o Dies sollte nun im Wintersemester stattfinden. 

o Daran nehmen Vertreter des Green Office Studenten (AStA) teil 

o Offen: Alle das Interesse an Nachhaltigkeit und deren Umsetzung an Hochschulen 

haben. 

  



 

Seite 4 von 5 
 

TOP 13 Bericht des PR-Komitees 

 Treffen mit Dominik Lawetzky (Bündnis 90, Die Grünen) 

o Das Gespräch war offen und neutral 

o Themen: Denkmalschutz, Verwaltungspauschale an Universitäten und Hochschulen, 

etc. 

 Bezüglich der Verwaltungspauschale nochmal Nachfragen (Frau Winkler)  

 Von der Seite des Präsidiums: Glaskasten in der Uni 

o Wer kümmert sich drum; Was passiert mit diesem?  

o Julia Metzger und Yannick Meschenmoser möchten sich darum kümmern 

TOP 14 Bericht des Verkehrssicherheitskomitees 

 Ein Treffen mit dem Bürgermeister Herr Christian Aßmann ist am 19.07.2023 um 18:00 Uhr 

angesetzt. 

 Themen des Gespräches sollen sein: 

o Beleuchtung von der Oenologie zum Campus (Angelegenheit der Hochschule) 

o Beleuchtung des Eibingerweg 

o Kreisverkehr Ecke GTZ/Monrepos 

TOP 15 Bericht des Awareness-Komitees 

 Das Awareness-Komitee hat in dieser Sitzung nichts zu berichten! 

TOP 16 Anträge 

 Dem 11. Studierendenparlament liegen für diese Sitzung keine Anträge vor! 

TOP 17 Verschiedenes 

 Das Deutschland-Ticket für die Studierenden der Hochschule kommt! 

 Anna Heinrich hat das 11. Studierendparlament verlassen. 

 „Wir müssen ungerade sein?!“; „Muss noch eine/einer gehen?“; 

 „Muss noch eine/einer dazu“ 

 Überprüfung der Satzung und Absprache mit dem Präsidenten des 10. 

Studierendenparlament. 

o Laut Satzung muss niemand das Parlament verlassen, wenn es noch Nachrücker auf 

der Liste gäbe würden diese aufrücken (§15) 

 4 Neue Module für den B.Sc. und den M.Sc. Gartenbau (Termin mit Herr Präsident Schultz 

und Johannes Weber) 

o Woher kommt das Geld? 

o Loewe-Professur von Herr Voss-Fels? 

o Es wird paspeliert dafür Werbung zu machen. 

o Module: Bioanalytik, Biotechnologie für Sonderkulturen, Züchtung in Sonderkulturen 

(Master und Bachelor) 
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 Treffen der IWW‘ler: Studierende sind unzufrieden hinsichtlich der Kommunikation innerhalb 

der Hochschule zwischen Dozierenden und Studierenden, sowie zwischen Studierenden und 

Studierenden. 

o Einrichtung einer Steuerungsgruppe (Semestersprechertreffen) 

o Absprechen der Probleme innerhalb der Semester und Studiengänge 

o Vertreter des AStA und StuPa sollen mit dazu. 

 QSL-Mittel wurden beantragt: „Das ist jetzt ab dem neuen Semester auf dem Campus zu 

finden“: 

o Zwei Campus-Fahrradstationen 

o Spender für Menstruationsprodukte auf den Damentoiletten 

 Vernetzungstreffen des Green Office 

 Semestersprechertreffen: 

o Organisiert durch Pauline Pinkert 

o In welchem Rahmen soll dies stattfinden; Welches Ziel soll dieses haben? 

o Das allgemeine Stimmungsbild der Studierenden an der Hochschule abfragen. 

o Im Sommersemester macht dies kein Sinn mehr. Das Wintersemester soll dafür 

angepeilt werden. 

 Wie werden die Helferstunden der Bootsparty abgerechnet? 

 Idee der Awareness auf Partys: Externer Punkt in den kommenden Sitzungen. 

 

 

Ende der Sitzung um 20.12 Uhr (Sitzungsdauer 2 Stunden und 12 Minuten) 


